



Le dernier ennemi

« Le dernier ennemi qui sera détruit, c'est la mort. »

1 Corinthiens 15.26

Chacun de nos enfants est né au milieu d'une guerre. Les salles d'accouchement de tous les hôpitaux sont une zone de guerre, car nous sommes entourés d'ennemis! Satan et la société sans Dieu dans laquelle nous vivons ne sont pas nos amis et ne sont pas prêts à nous accorder de faveurs. Ça ne pourrait pas être pire!

Il y a même un ennemi dans nos propres rangs : nous sommes souvent nous-mêmes notre pire ennemi! Chaque jour, nous combattons les désirs de notre propre nature pécheresse. Sans l'œuvre salvatrice de Jésus-Christ et sans le puissant message de victoire dans le sang de Jésus, nous deviendrions facilement la proie de la désillusion et de la frustration. Nous brandirions le drapeau blanc de la capitulation. Jusqu'au jour de notre mort, nous avons naturellement tendance à être des renégats et à nous ranger du côté de l'ennemi.

Il existe cependant un ennemi que personne n'a vraiment très envie de rencontrer et cet ennemi, c'est la mort. Notre culture est quelque peu ambivalente devant la mort. D'un côté, on traite la mort comme s'il s'agissait d'une simple procédure médicale parmi bien d'autres. Les innombrables bébés avortés et le nombre de plus en plus grand de personnes malades et âgées qui meurent par euthanasie en rendent témoignage. D'un autre côté, notre culture essaie d'éviter de penser à la mort et fait de la jeunesse et de la beauté des idoles. Beaucoup de gens essaient de vaincre la mort au moyen de traitements médicaux, d'une saine alimentation, en suivant une diète ou en prenant bien soin de leur corps.

La mort est le dernier ennemi qu'il nous faut affronter. Pour tous ceux qui meurent sans croire en Jésus-Christ, la mort n'offre aucun espoir, mais seulement un chagrin et un désespoir sans fin. Ce n'est que lorsque notre vie est unie à Jésus-Christ que nous pouvons dire : « *La mort a été engloutie dans la victoire. [...] L'aiguillon de la mort, c'est le péché; et la puissance du péché, c'est la loi. Mais grâces soient rendues à Dieu, qui nous donne la victoire par notre Seigneur Jésus-Christ!* » (1 Co 15.54-57).

Mais pourquoi les croyants doivent-ils mourir si Jésus a déjà obtenu la victoire sur la mort? En 1 Corinthiens 15, Paul traite de cette question, confirmant et expliquant en long et en large le glorieux Évangile de la victoire de Jésus-Christ sur la mort. Jésus est ressuscité triomphant; par conséquent, la mort a perdu son aiguillon!

La mort ne fait pas naturellement partie de notre existence. La mort est venue dans le monde à cause du péché et puisque Jésus a vaincu le péché, il a également vaincu la mort. Jésus lui-même a proclamé : « *En vérité, en vérité, je vous le dis, celui qui écoute ma parole et qui croit à celui qui m'a envoyé a la vie éternelle et ne vient pas en jugement, mais il est passé de la mort à la vie* » (Jn 5.24).

Jésus-Christ détruira toute puissance qui s'élève contre lui. D'après le plan de Dieu et selon ce qu'il a décrété dans son conseil éternel, tous les ennemis du Christ devront lui être assujettis. Satan, le péché, la mort et les hommes qui rejettent Dieu seront tous mis sous les pieds de Jésus-Christ. Le dernier ennemi que Jésus détruira, c'est la mort. La lumière de l'Évangile fait reculer l'obscurité de la tombe!

Mais pourquoi la mort est-elle le dernier ennemi qui sera vaincu? Est-ce parce que la mort est le dernier des ennemis à entrer dans la vie d'une personne? Bien que cela puisse être vrai, la véritable raison se trouve ailleurs. Pensez-y : si Jésus avait détruit la mort immédiatement après sa résurrection, il n'aurait pas pu compléter son œuvre de rédemption, car c'était la volonté du Seigneur que le message de la victoire du Christ soit prêché à toutes les nations. La mort est le dernier ennemi qui sera vaincu afin que Jésus ait l'occasion de rassembler tous ceux qui sont élus en vue de la vie éternelle.

Voyez la miséricorde de Dieu : il délivre ceux qu'il a rachetés et il les retire de cette vie de péché! Le Seigneur rappelle à lui ses bien-aimés, les délivrant de leur corps empreint du péché. Ils n'ont pas à attendre le retour de son Fils pour être soulagés de la souffrance, de la douleur et du péché du monde présent. Par ailleurs, alors que certains meurent et entrent dans la vie éternelle, de nouveaux enfants naissent dans l'alliance.

Ceux qui meurent dans le Seigneur ont l'assurance que la mort est le dernier ennemi et que cet ennemi sera détruit. Au dernier jour, la trompette sonnera et les morts ressusciteront. La mort n'exercera alors plus jamais sa domination sur aucun des enfants de Dieu. Aucun enfant du Seigneur ne mourra plus jamais!

Au milieu de nos luttes et de nos batailles de chaque jour, recevons ce réconfort. Le jour vient bientôt où le dernier ennemi sera détruit. Dieu sera avec son peuple et essuiera toute larme de nos yeux. Ce jour-là, tous les enfants de Dieu se réjouiront ensemble dans la victoire de l'œuvre accomplie pour nous par Jésus-Christ. Il sera tout en tous!

Peter Feenstra, pasteur

Traduit de « The Last Enemy », *Clarion*, vol. 58, n° 2, 16 janvier 2009, p. 33.

L'auteur est pasteur à la retraite qui a œuvré dans les Églises réformées canadiennes (CanRC).

www.ressourceschretiennes.com



2014. Traduit et utilisé avec permission. Cet article est sous licence Creative Commons. Paternité – Partage dans les mêmes conditions 4.0 International ([CC BY-SA 4.0](https://creativecommons.org/licenses/by-sa/4.0/))